

Listas de espera: diputados de la zona impulsan comisión

SALUD. Tomás Lagomarsino (PR) y Andrés Celis (RN) anunciaron creación de instancia investigadora tras irregularidades detectadas por la Contraloría.

Claudio Ramírez
 cramirez@mercuriovalpo.cl

Luego que la Contraloría General de la República (CGR) emitiera nuevos informes detectando irregularidades en las listas de espera de los hospitales de Talca y Antofagasta los diputados de la zona Tomás Lagomarsino (PR) y Andrés Celis (RN), anunciaron que solicitarán una comisión investigadora para indagar a fondo la situación y determinar si existen otros casos en el país y particularmente en la región.

Los parlamentarios, integrantes de la comisión de Salud de la Cámara, buscan además responsabilidades políticas por estas falencias.

En los casos analizados, la Contraloría evidenció, entre otras situaciones, anotaciones erróneas con personas que fueron registradas como atendidas y que estaban fallecidas; y otras, que se dieron como atendidas, sin que exista ningún registro de ello.

Al respecto, el diputado Lagomarsino indicó que esta situación se suma a la auditoría del Hospital Sótero del Río con la eliminación de 300.000 personas en listas de espera y a otras que está desarrollado la CGR en hospitales de la Región de Valparaíso.

“ Toda esta información la estamos compendiando, así como la de las listas de espera y su evolución en todos estos años, para ingresar tras la se-



SE DETECTARON IRREGULARIDADES EN LAS LISTAS DE ESPERA.

2 hospitales fueron los apuntados por la Contraloría respecto a las listas: Talca y Antofagasta.

mana distrital una solicitud de Comisión Especial Investigadora contundente que nos permite realizar una indagación en múltiples aristas referentes a esta materia”, dijo.

En cuanto a los puntos que deben aclararse apuntó, entre otros a “los recursos extraordinarios para listas de espera que hemos aprobado y la eliminación administrativa de perso-

nas en esas listas como sucedió en el Hospital Sótero del Río”. Subrayó que hay muchas aristas que son relevantes, tanto desde una perspectiva técnica como sanitaria.

En cuanto a cifras, detalló que “desde antes de la pandemia de 6.000 retrasos en GES hoy estamos en torno a los 80.000; de 1.860.000 en listas de espera de especialista previo a la pandemia, ahora tenemos 2.500.000 casos; y de intervención quirúrgica antes de la pandemia eran 250.000, hoy día tenemos 350.000”, añadió.

El diputado Celis enfatizó que tras conocer la informa-

“Estas irregularidades agravan aún más la situación de miles de pacientes que necesitan atención urgente”.

Andrés Celis
 Diputado (RN)

ción, la bancada de su partido anunció la creación de una comisión investigadora para esclarecer las graves irregularidades en las listas de espera detectadas por la Contraloría en los hospitales mencionados.

“Incluso fallecidos siguen figurando en los registros”, advirtió el parlamentario, agregando que “reafirmo nuestro compromiso de llevar esta investigación hasta las últimas consecuencias, porque no podemos permitir que estas prácticas sigan ocurriendo impunemente”.

PROBLEMA CRÍTICO

Celis enfatizó que esto solo viene a agravar la crisis que afecta al sector. “Las listas de espera son un problema crítico en nuestro país, y estas irregularidades agravan aún más la situación de miles de pacientes que necesitan atención urgente. Vamos a exigir las responsabilidades necesarias y continuaremos fiscalizando para que el sistema de salud funcione adecuadamente y no vuelva a fallar de manera tan grave”, enfatizó. C3